

UNA ORDENANZA DEL SEÑOR

EL BAUTIZO EN AGUA

TEXTO: Mateo 28. 19

“Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo”

El siguiente domingo llevamos a cabo un bautizo en nuestra iglesia, por tal motivo queremos darles a conocer algunas enseñanzas principales respecto a esta ordenanza, dejada por nuestro Señor Jesús.

1.- ¿Qué es el bautizo?

El bautizo en agua es una ordenanza del Señor, la cual debemos obedecer y cumplir. Tanto la cena del Señor y el bautismo son las dos únicas ordenanzas, ceremonias o sacramentos que dejó nuestro Señor Jesús. Así que el bautizo es un paso de obediencia a nuestro Señor

2.- ¿Es necesario el bautismo para la salvación?

Ninguna obra es necesaria para la salvación y tampoco el bautismo. Lc 23: 43: *“Te aseguro que hoy estarás conmigo en el paraíso”*, le dijo Jesús al ladrón de su costado, éste no pudo ser bautizado, pero fue salvo ese mismo día.

El bautismo no salva, no da el perdón de pecados, no da nueva vida, no es necesario para la salvación, pero sí, para la obediencia a Dios

3.- ¿Qué significa el bautizo?

- El bautizo es el simbolismo de nuestra unión con Cristo en su muerte, sepultura y resurrección Ro 6:3-4

³ ¿O no sabéis que todos los que hemos sido bautizados en Cristo Jesús, hemos sido bautizados en su muerte? ⁴ Porque somos sepultados juntamente con él para muerte por el bautismo, a fin de que como Cristo resucitó de los muertos por la gloria del Padre, así también nosotros andemos en vida nueva. RV

Cuando el creyente que se bautiza es sumergido en el agua es una figura de descender a la tumba y ser sepultado. Salir del agua es entonces una figura de ser resucitado con Cristo para andar en vida nueva. **Entonces el bautismo ilustra la muerte a la vieja vida y la resurrección a una nueva vida en Cristo.** Romanos 6: 1-11 y Colosenses 2: 11-12

- El bautismo también es un símbolo del lavamiento y limpieza, las aguas del bautismo simbolizan el lavamiento y purificación de nuestros pecados. Tito 3:5
- Jonás fue arrojado al mar (Jon 1:7-16). fue arrojado al lugar de la muerte debido al juicio de Dios sobre su desobediencia; aunque fue milagrosamente rescatado y así llegó a ser un símbolo de la resurrección.

Por consiguiente, los que bajan a las aguas del bautismo realmente están bajando a las aguas del juicio y de la muerte; muerte que merecen de Dios por sus pecados. Cuando suben del agua del bautismo eso muestra que han atravesado con seguridad el juicio de Dios sólo debido a los méritos de Jesucristo, con quien se unen en su muerte y su resurrección.

4.- ¿Cómo tiene que ser el bautismo?

La práctica del bautismo en el Nuevo Testamento se realizaba sólo de una manera: por inmersión, es decir la persona era sumergida completamente bajo el agua y después sacada de nuevo. Esto por las siguientes razones:

* La palabra griega "baptizo" quiere decir "hundir, sumergir, inmergir" algo en agua.

* En Marcos 1:5, Juan bautizaba a la gente en el río Jordán. Además Juan estaba bautizando en Enón donde había mucha agua. Así que para bautizar por inmersión se necesita mucha agua.

* El bautizo es el simbolismo de nuestra unión con Cristo en su muerte, sepultura y resurrección Ro 6:3-4. Esta verdad queda claramente simbolizada en el bautismo por inmersión.

5.- ¿Quiénes pueden bautizarse?

Pueden bautizarse solo los que han creído en Cristo Jesús. Hch 2:41. Después de la predica de Pedro, se menciona *"Así pues, los que recibieron su mensaje fueron bautizados..."* Primero recibieron su mensaje, es decir creyeron en el mensaje de Dios y luego fueron bautizados. En Hch. 8:12 Cuando Felipe predico el evangelio en Samaria, primero creyeron a Felipe el anuncio de las buenas nuevas y luego se bautizaron.

*¿Los niños pueden bautizarse?- Los niños muy pequeños, especialmente los bebés, todavía no tienen capacidad de decisión y entendimiento como para escuchar y creer el mensaje de salvación y luego bautizarse. Pues el bautismo siempre viene después de la fe que salva.

Un niño pequeño puede "convertirse" = decidir amar a Jesús y ser salvo sin el bautismo. No obstante, en Ekklesia, como en la mayoría de las iglesias evangélicas, decidimos bautizar recién con 12 años a más, para esperar que el pre-adolescente reafirme su decisión de seguir a Jesús con la mente analítica de esta edad; aunque, a lo mejor, es salvo desde mucho más antes.

*¿Por qué la iglesia católica bautiza niños? -la Iglesia Católica cree que el bautismo es necesario para salvación, y que el acto del bautismo en sí mismo produce un nacer de nuevo, es un medio por el que la iglesia concede gracia que salva a las personas.

6.- ¿Se recibe el Espíritu Santo en el bautismo?

Cuando nos convertimos, entra el Espíritu Santo en nuestro ser y renacemos espiritualmente. La realidad que en el bautismo de Jesús bajó una paloma visiblemente sobre Jesús NO significa que nosotros recibimos la presencia del Espíritu Santo recién en el bautismo.

¿Qué aprendemos con esta doctrina?

- Las ordenanzas o mandatos de Dios se obedecen y el bautismo también. Un verdadero creyente, siempre va a estar dispuesto a obedecer a Dios y hacer su voluntad
- Damos gracias a Dios por el bautismo porque revela las hermosas verdades, como pasar por las aguas del juicio, de haber sido lavados y purificados de nuestros pecados y de haber muerto y resucitado con Cristo.
- Las verdades internas son mostradas al mundo a través de acciones externas y una de estas es el bautismo. A través del bautismo hacemos testigos a los que nos rodean que tenemos una vida nueva, porque hemos nacido de nuevo.
- No necesitamos tener una vida madura en la fe para bautizarnos o realizar todavía ciertas obras para dar este paso, solo haber realizado una genuina profesión de fe y decidido seguir el camino de Dios.